

Un submarino alemán aparece en el Gironde

Los austro-alemanes alcanzan nuevos triunfos en Rusia

De la guerra europea

Parte austriaco

Pola.—(Comunicado oficial).—En la frontera de Besarabia y al Este de la desembocadura del Serechlos rusos repitieron ayer sus violentos contraataques.

El enemigo fué rechazado por todas partes, sufriendo grandes pérdidas; en el frente del Serech y en nuestras líneas al este de Brody y al oeste de Dubro la violencia de los combates en relación a la actividad de los últimos días disminuyó mucho.

En las cercanías del Ernpol nos apoderamos del pueblo fortificado de Ohant. Nuestras tropas que avanzan al este de Luck pasaron los terrenos pantanosos al norte de Lyka con grandes dificultades.

Las tropas que combaten en el este del Galsiedla rechazaron al enemigo de sus últimos atrinchamientos.

Al sur del río ganaron algunas posiciones en la orilla norte mientras los italianos permanecían inactivos.

En los frentes del litoral de la costa y de Carintia se desarrollaron en la región de la cima de Kreuz al sudeste de Inriken después de gran pausa tenaces duelos de artillería internando el enemigo acercarse a nuestras posiciones por combates de infantería. Hasta ahora no han logrado nada.

Radiogram's ingleses

Poldu.—Un gran incendio ha destruido los almacenes de granos de la «Chesapeake Railway» en Newport New.

Las pérdidas ascienden a 250.000 libras esterlinas.

La policía cree que se trata de una nueva obra de la propaganda de los alemanes.

El momento de la decisión final se aproxima para Bulgaria.

Se funda esto en que el Gobierno rumano ha llamado para que se incorporen a sus regimientos a todos los súbditos de Rumania residentes en Suiza.

Justa medida

Pola 7-3 tarde.—El vicealmirante retirado José Rettler Von Mauler y su esposa fueron sorprendidos en Kiew por la declaración de guerra y los fué prohibido por las autoridades rusas el seguir su viaje.

Después de largas negociaciones se había acordado con el gobierno ruso el cange de Von Mauler y señora con el general Dalmaoff y su esposa que habían sido internados en Templitz. Este cange no se logró efectuar por que el gobierno ruso dijo que el vicealmirante no podía viajar por razones militares según se supo más tarde bajo el pretexto de que había roto la ley. De Kiew el vicealmirante fué conducido a la cárcel y la señora y sus hijos fueron enviados según los periódicos rusos a Siberia. El ministro de Negocios extranjeros pidió en repetidas ocasiones al gobierno ruso que la familia Mauler fuese puesta en libertad agregando que el general Dalmaoff sería igualmente castigado si hasta el 30 de Agosto no había sido puesto en libertad el vicealmirante Mauler.

Como hasta esta fecha no habían llegado noticias el 3 de Septiembre fué dada la orden para que la señora y Dalmaoff no, ran igualmente castigados, y fueron llevados a Carlsteij donde el 10 fué encarcelado y la señora fué internada.

De Rusia

RIGA AMENAZADA

Londres.—El «Times» considera que la toma de la cabeza del puente de Friedriehstatit, sobre el Dima, por los alemanes, constituye una grave amenaza para Riga.

El enemigo tiene bajo el fuego de sus cañones el ferrocarril situado detrás de Dvina.

Las comunicaciones por ferrocarril entre Riga y el Sudeste están así cortadas y las de Riga Riga con Dvinsk y Vilna, deberán también ser interrumpidas.

LA UNION

Petrogrado.—El comité central de las asociaciones del comercio y de la industria reunido en Petrogrado acordó dirigir un telegrama al Zar expresándole el deseo de ver continuar la guerra hasta la victoria.

Se consigna en la resolución del comité que para llegar a este fin debe llegarse a una unión estrecha entre el poder y la nación, renovando el gobierno y constituyéndolo con personalidades que gozen de la confianza general.

Antigua seducción tomó también el comité de la Bolsa de Petrogrado.

BREST LITOK

Rotterdam.—Las últimas noticias que se reciben confirman que al entrar los alemanes en Brest Litok, la población no existía.

La villa entera había sido incendiada.

Una parte de los habitantes de ella tuvo que alejarse de la población a pie, pues los últimos trenes habían sido conducidos precipitadamente hacia el interior.

BUSCANDO LA ALIANZA

Petrogrado.—En Moscú se reunió en asamblea general el comité industrial de la Guerra, dándose cuenta de conferencia celebrada con el embajador del Japon, de la cual se sacó la impresión de que una pronta alianza con aquel país podría prestar a Rusia gran apoyo.

Según el citado embajador debe enviarse tión producirá en aquel país gran impresión, al Japon una delegación especial, cuya gestión la asamblea terminó reconociendo como necesario el envío de esta misión.

LO QUE QUIERE HINDEMBURG

Ginebra.—Según la impresión dominante aquí, los alemanes abandonan su proyecto contra Petrogrado.

El mariscal Hindenburg trata de obligar a los rusos a aceptar una gran batalla decisiva entre el Dvina y el Niemen.

La nieve comienza a caer en la Prusia septentrional.

\*\*\*

Las noticias de Londres dicen que allí hay quien opina que los alemanes tratan de llegar

a Kiew para establecerse en condiciones climatológicas más favorables por la proximidad del invierno.

Se considera allí ilógico presumir que los alemanes, después de haber llevado durante cuatro meses las operaciones militares con un vigor sin precedente se entreguen a una persecución indefinida hasta que las nieves entorpezcan sus avances.

Si no consiguen realizar su objeto principal, dicen los críticos militares ingleses, que es el de destruir los ejércitos rusos, ciertamente que los alemanes sabrán ciertamente cuando y donde deben detenerse.

Debe esperarse, agregan, que estableciendo una especie de compensación entre sus victorias, ya consiguen y sus esperanzas no realizar sus energías.

EL «GIMBELINE» HUNDIDO

Londres.—El vapor inglés «Gimbeline» ha sido echado a pique.

Treinta y un hombres de su tripulación han sido desembarcados.

Hay seis muertos y seis heridos. El «Gimbeline» es un barco de 4.505 toneladas que fué construido en Newcastle en 1092.

Los neutrales

GRECIA

Salónica.—El nuevo gobierno dedica toda su atención al ejército, trabajando febrilmente para dotarlo de todo su valor en calidad y en cantidad.

En breve se celebrarán grandes maniobras formando parte en ellas hasta los últimos reclutas.

Parte ruso

Madrid, 7-5 t.

San Petersburgo. (Oficial).—Desde el Riga y Vilsk hasta el Niemen medio intentaron los alemanes tomar la ofensiva.

En el resto del frente no hay novedad. El día 5 en Volbino hicimos 300 prisioneros y el día 4 en Serech cogimos 400 prisioneros y 4 ametralladoras.

Dicen los ingleses

Madrid, 7-5 t.

Londres.—El vapor «Hesperian» llevaba 3545 sacas con correspondencia a los Estados Unidos.

Ha desaparecido trece pasajeros y siete tripulantes.

Suicidio

Roma.—Se ha suicidado el hijo del ministro de los Países Bajos, dejando escrita una carta.

La lucha en Riga

Londres.—Desde Vilna a Riga la lucha sigue violentísima y tiende a prolongarse.

El resultado de la batalla influirá en el curso de sucesivos combates.

Por es olas tropas de ambos bandos realizan grandes esfuerzos.

Los alemanes avanzan aunque lentamente progresamos sin cesar.

Jofre y Cadorna

Roma.—Los periódicos comentan la llegada del general Jofre para conferenciar con Cadorna.

Como resultado de esta conferencia, dicen los periódicos que pronto se tomará una vigorosa ofensiva en ambos frentes de batalla.

Parte oficial francés

(tres de la tarde).

Torre Eiffel.—Durante parte de la noche, y habido fuerte cañoneo, lucha de bombas y petardos en los alrededores de Souchez y Meuville.

En Arras, en la región de Quennevilles y Moubron, y en las mesetas de Quennevilles y Moubron, un fuerte bombardeo alemán, dió lugar a que las baterías francesas respondieran con indudable eficacia.

En Champagne, cerca de Beaussejour, fuerte fuego de artillería.

Varios aviones alemanes lanzaron bombas sobre Gerartmer.

La primera tentativa no dió resultado alguno y la segunda ocasionó dos víctimas.

\*\*\*

Alemania no cesa de estimular al pueblo para que concorra al nuevo empréstito de guerra.

La «Gaceta de Polonia» dice que nadie debe inquietarse por su dinero, pues éste no se perderá aun en el caso de que Alemania resultase vencida.

Buque francés hundido

Madrid, 8-1,15 m.

París.—A doce millas del puerto de la Courbe ha sido hundido por un submarino alemán el vapor francés «Le Parteaux».

Toda la tripulación se ha salvado.

Destroyer hundido

Madrid, 8-1,15 m.

Londres.—A la agencia Reuter le comunican desde Atenas que un submarino inglés hundió en el mar de Mármara al destructor turco «Yar-Hissar», de 350 toneladas.

En el frente ruso

Madrid, 8-1,15 m.

Carmarvonne.—El comunicado ruso dice que en el frente oriental al N. no ha cambiado la situación.

Añade que ha sido contenido el avance alemán.

El zar dirigirá las operaciones

Madrid, 8-1,15 m.

París.—El zar de Rusia que como es sabido marchó al frente de batalla se ha encargado personalmente de la dirección de las operaciones sustituyendo al gran duque Nicolás.

Con este motivo el zar ha dirigido un telegrama a Poincaré.

\*\*\*

San Petersburgo.—Ha causado gran impre-

sión la noticia del cambio de dirección de los ejércitos rusos.

Se elogia el nombramiento del general Rousky para la jefatura del Estado Mayor.

Comunicado oficial italiano

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—En los valles del Adige y San Pellegrino hemos destruido trincheras austriacas.

En Plezzo pusimos en fuga a los destacamentos enemigos.

En los puentes de Rombou, cogimos armas y municiones.

En el valle de Koiitauca, nos apoderamos de un bosque enemigo.

Comunicado belga

Madrid, 8-1,15 m.

El Havre.—El 5 de Septiembre hubo actividad en la artillería enemiga.

Durante la jornada última fueron bombardeados Lamperni se y Utinghe.

No se han librado acciones de infantaría.

Teniente condecorado

Madrid, 8-1,15 m.

El Havre.—En la reciente entrevista del rey Alberto y el presidente de la República francesa han condecorado con la cruz de Leopoldo al teniente Berges que ha hecho toda la campaña y es uno de los dos únicos miembros del regimiento número 37 que sobrevivieron de los que salieron al principio de la guerra.

Ultimas noticias

Madrid, 8-3 m.

Londres.—Un soldado inglés envió por correo como recuerdo una granada. Hizo explosión en la oficina de correos hiriendo a un mayor general.

Roma.—Un destacamento austriaco fué obligado a retirarse ante un ataque de los italianos.

En Carintia avanzamos.

El Havre.—El pueblo de Poperinge se ve todos los días sometido a la acción de la artillería alemana.

El sábado cayó una granada a la iglesia ahuyendo un boquete.

París.—Ha regresado de Italia el generalísimo Jofre.

Roma.—«La Tribuna» publica un artículo infundioso hablando de la intervención del Papa en el arreglo del conflicto entre los Estados Unidos y Alemania.

\*\*\*

Al cerrar

Un submarino alemán hundido en un transporte francés

Madrid, 8-3,45 m.

Burdeos.—A 12 millas de la desembocadura del Gironde apareció un submarino alemán que torpedeó y hundió a un transporte francés.

\*\*\*

Norddeich. (12 n.—Radiograma).—A causa de la explosión de minas al N. de Dixmde, cogimos algunos prisioneros belgas.

En Souchez y Sandarnach fracasaron los ataques franceses.

En Friedistchadt nuestra caballería en una sorpresa nocturna cogió 2950 prisioneros y 5 ametralladoras. En Ros pasamos a la orilla oriental haciendo 1000 prisioneros.

El príncipe Leopoldo y el general Makenzen siguen el avance.

\*\*\*

Londres.—Un submarino alemán torpedeó y hundió al vapor inglés «Mimos» de 3400 toneladas.

\*\*\*

Constantinopla.—Las baterías turcas de Anatolia cañonearon e incendiaron a un crucero auxiliar inglés.

\*\*\*

Londres.—En la India se han librado sangrientos combates especialmente en Besahar. Los ingleses tuvieron enormes pérdidas.

Tomate concentrado

Pasta Trevljano

Es la más selecta que se conoce

Consejo de ministros

(Por teléfono)

Madrid, 8-1,15 m.

Al entrar los ministros en Consejo, manifestaron que en la reunión se seguirán discutiendo los asuntos que comenzaron a tratarse ayer.

El señor Dato al entrar en el Consejo dijo refiriéndose a una carta abierta publicada por el «Correo Catalán», en la que pide al jefe del gobierno que no fué dicho periódico el que manifestó que le parecía bien el hundimiento del vapor «Isidor», que no se refirió nunca al «Correo Catalán» ni por su imaginación pasó la idea de culpar el citado diario, con lo cual consideraba hecha la rectificación que se le pedía.

Burgos y Mazo habló del discurso que piensa pronunciar con motivo de la apertura de los tribunales.

El marqués de Lema dijo que había estado trabajando en su despacho toda la mañana y que preparaba una pequeña combinación diplomática.

Del exterior manifestó que nada nuevo tenía que comunicar.

El conde de Estebán Collantes dijo que sus reformas no podían perjudicar a nadie.

El señor Dato al salir dijo que Bugallal había consumido casi todo el tiempo hablando de la situación económica.

El presidente rogó a todos los ministros que introdujeran rebajas en los presupuestos.

El general Echagüe hizo de un avance sobre los proyectos que tiene pendientes y que una vez preparados los enviará al ministerio de Hacienda.

El marqués de Lema habló de asuntos comerciales y de las reclamaciones presentadas,

dicando que se ocupa en el asunto referente a la exportación de vinos españoles a Suiza.

Se cambiaron impresiones sobre las huelgas pendientes.

El jueves se celebrará un Consejo bajo la presidencia de don Alfonso.

Se aprobó un decreto estableciendo la mutualidad en el personal del ministerio de Gracia y Justicia.

VIDA LOCAL

En la Diputación

Presidida por el señor Aguinaga y con asistencia de los diputados señores Elorza, Santos y Urceta celebró sesión la Comisión provincial, adoptando entre otros los siguientes acuerdos:

—Acceder a la instancia que presenta don Mariano Larraza, comerciante de Guetaria, en asunto relacionado con arbitrios provinciales.

—Aprobar la nómina del personal y demás gastos de recaudación de arbitrios provinciales.

—Aprobar la nómina del cuerpo de miqueletes.

—Aprobar el Balance mensual que presenta la Contaduría de la Provincia.

—Desestimar las instancias presentadas por los señores Alcaldes de Zumaya y Cestona que interesan la celebración de conciertos para el pago del impuesto de espectáculos.

En la Alcaldía

La comisión del Ayuntamiento de Pamplona estuvo ayer en la Casa Consistorial, para despedirse del alcalde.

Los concejales de Pamplona salieron en el tren de las 5,10 para dicha capital por el ferrocarril de Plazaola.

Los comisionados marcharon muy satisfechos.

El alcalde impuso ayer varias multas de cinco pesetas a los dueños de cuadras que no han cumplido las ordenanzas municipales.

Una comisión de panaderos visitó ayer al alcalde para darle cuenta de que piensan rebajar el precio del pan.

En el Gobierno Militar

Regimiento de Sicilia.—Hoy marcharán los individuos del cupo de instrucción que han sido examinados y dados de alta. Hoy regirá el horario de los días festivos. Los jefes y oficiales que deseen tomar parte en el concurso de tiro Nacional remitirán papelera firmada.

Regimiento de Ingenieros.—Hoy regirá el horario de los días festivos.

Artillería.—Desde hoy habrá instrucción de fuerza veterana en la batería de la Diputación. Hoy horario de días festivos.

Servicio de la Plaza para hoy: Jefe de día.—Comandante de Zapadros don Antonio Jádenes Nestares.

Imaginería de día.—Comandante de Zapadores don Gregorio Iriés Rodríguez.

Hospital y provisiones.—Sicilia 8.º capitán.

En el Puerto

La bahía de la Concha presentaba ayer animado aspecto.

Por la mañana las regatas de balandro y por la tarde los botes de guerra del «Giralda» y «Mac-Mahón» contribuyeron al movimiento.

Muchos vapores y lanchas iban y venían al islote de Santa Clara, sitio que brinda a pasar unas horas agradables y donde se merienda económicamente.

En el puerto hubo escaso movimiento de buques mercantes.

Solamente se registraron las salidas de un vapor y de un bergantín-goleta.

Al atardecer comenzaron a regresar las embarcaciones pesqueras y la descarga del pescado fué presenciada por muchos forasteros.

Desde Roma

(Por teléfono)

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—Ha muerto el R. P. Jesuita Bian-di. El finado era una ilustre personalidad muy conocido por su gran talento.

Se ha conmemorado el primer aniversario de la exaltación al Solio Pontificio de Su Santidad.

La guardia suiza vistió de media gala y la banda de la gendarmaría dió un concierto en el patio de San Dámaso.

Vinos finos de mesa

RIOJA PALACIO

Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

En Miramar

También el de ayer fué un gran día para el salón Miramar donde acudió muchísimo público.

Rafael Arcos hizo «reventar» de risa al público. Estuvo hecho un artístazo. Marizito fué muy aplaudida. Las películas magníficas. Hoy preciosos programas.

Datistas y mauristas

(Por teléfono)

Madrid, 8-1,15 m.

Se ha comentado mucho en los círculos políticos los trabajos de aproximación que están realizando los elementos datistas.

Se afirmaba que se había llegado a ofrecer al señor Maura el Toisón de Oro que éste lo había rechazado.

Los mauristas afirmaban que no ose llegará a la aproximación.

Concurso de Tennis

Hermosísimo efecto produjeron ayer tarde los campos del San Sebastián Recreation Club donde se jugaron interesantísimos partidos en los que tomaron parte principal distinguidas jugadoras entre las que resaltaban la bellísima señorita de Vidal Topete jugadora catalana que llamó la atención por su elegante juego.

Muy competidos resultaron los partidos de Parejas Mixtas para disputarse los premios donados por doña María Cristina entre estos los formados por la pareja Mad. Zia-Bey-Uhagón contra señora Silvela y Conde de Gomar; señorita Vidal Topete y Andreu contra María Vega de Seoane y E. de Satrustegui; Luisa Marnet y Sagnier contra Isabel Vega de Seoane y A. Olivares.

La concurrencia como en anteriores días tan elegante y tan numerosa, ahondándose visto entre otras las siguientes:

Duquesa de las Torres y T'Serclaes, Marquesas de Olivares, Caviedes Donegall, Señiel, Risca, Prado Alegre, Villabrigama, San Juan y Marbais, Condesas de Artaza, viuda de Gomar, Casa Saavedra, viuda de Peñaforida, Baronesa de Satrustegui, señoras y señoritas de Dato, Estebán Collantes, Chaves, Benito Vidal Topete, Cañas, Olazabal, Hurtado de Amézaga, Angulo, Figueroa, Rich, Satrustegui, Padilla, Orbezo, Cayo del Rey, Silvela, Osma, Wall, Baztan, Heredia, Agreia, Irazusta, Vignau de la Quintana, Jordan de Urries, Abartzua, Vega de Seoane, Aramayo Mendizabal, Sohilawies, Montenegro, Laffitte, Marea, Muguiro, Peón y Polavieja de Barcelona estaban presente una numerosa y lucida representación de buena Sociedad entre otros vimos al Marqués de Alella, con su hija, Marqués de Villamediana, Julia, señoras y señoritas de Ferrer y Güell, Andreu, Bosch y Labrús, Roca-Mora Arnis, Urruela, etc.

Partidos para hoy a las diez de la mañana: Irazusta contra A. Rincón Gallardo.

C. Rincón Gallardo contra Marqués de Murrieta.

J. Osma contra M. Alonso.

A. Ortiz contra J. Alonso.

A las once:

Aguilar y Aragni contra Irazusta y Susland.

Bernegillo y Olivares contra del Río y Satrustegui.

Maquibar y Basa contra Osma y Perez de Guzmán.

Andreu y Urruela contra Uhagón y Satrustegui.

Cuevas de Vera contra Quirante.

A las doce:

Uhagón y Satrustegui contra Andreu y Urruela.